



# 美濃山

美濃山小学校 学校便り  
令和4年度6月号  
(令和4年5月31日発行)  
〒614-8297 八幡市欽明台西70番地  
TEL.075-971-5117

## 自立と挑戦

～夢と希望を持ち、しなやかに未来を切り拓く子どもの育成～

美濃山小学校HP

美濃山小学校

検索

5月28日現在カウント数1,964,239 (前号より33,280 UP)

## 挑戦すること

校長 羽野 豪

1学期も半ばを迎えました。最近では気温や湿度も高くなり汗ばむ日も増えています。先日には政府の新型コロナウイルス感染症対策の基本的対処方針が変更されました。学校生活においては基本となる「三密の回避」「手洗い」「換気」等の感染予防対策は徹底しつつ熱中症予防を優先し、体育や屋外での活動、登下校時等にはマスク着用は必要ないことを適宜指導していきます。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

さて、給食時間の終わり近くに1年生の教室前を通りかかると、食器を片付けながら「今日もおいしかった」「全部食べられた」とみんな笑顔で話しかけてくれます。その肩越しに教室から私に向かってあと少し残った食器を見せて笑いかけてくれた子がいました。きっと苦手な野菜が入っていたのかもしれませんが。でも「ほら、あとこれだけで食べ終わるよ」とばかりに見せてくれた笑顔が頼もしく感じました。

美濃山小学校の教育目標は「自立と挑戦」です。相対性理論で有名な20世紀の偉大な科学者であるアインシュタインの言葉に「失敗をしたことのない人間は、新しいものに挑戦したことのない人である。」というものがあります。

逆に考えると、何か新しいものに挑戦すれば、失敗はつきものであるとも言えそうです。

今年の北京オリンピック、フィギュアスケート羽生結弦選手の4回転アクセルは成功しませんでした。でもその姿が私たちに感銘を与えるのは、チャレンジつまり「挑戦」をしたからです。何もしなければ、失敗はしません。でも、成長もしません。自分自身を高めるために、失敗を恐れずに挑戦をすることが大切なのだと感じます。失敗したからといって、自分をダメな人間だとか、自分は何もできないなどと思ってほしくありません。失敗は成長へ至る唯一の道なのです。

しかし残念なことに、世の中には人の失敗を必要以上に咎める人もいます。そのことが、失敗を恐れさせる気持ちを作ってしまうことにつながってしまうこともあります。でも、チャレンジしている人は、失敗した人の気持ちがよくわかっています。本気でやっている人には、必ず誰かが力を貸してくれます。

美濃山小学校の子どもたちには新しい何かに挑戦する気持ち、自分自身に挑戦する気持ちをもってほしいと願います。失敗にくよくよすることなく、失敗したら、何度でもやり直せばいいのです。そしてさらに、チャレンジしている人、挑戦している人を励ませるような人になってほしいものです。また、挑戦することを支えられる学校でありたいと願っています。

後になりましたが、本年度も、男山東中学校校区学校支援地域本部、美濃山防犯パトロール隊、PTAの皆様のご協力により、美濃山小学校ならではの取組である自然体験活動(ゴーヤ、カボチャ、きゅうりの栽培)を始めることができました。皆様方のご協力に感謝申し上げますとともに、今後ともよろしくお願いいたします。

**6月度(6/1水～6/30木)の分散登校は、  
A・Cが通常時刻での出発、B・Dが通常時刻より10分遅らせての出発となります。**

日	曜	6月の行事予定	およその下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	安全の日						
2	木	5年校外学習 教育相談SC						
3	金	6年修学旅行 3年5校時授業						
4	土	6年修学旅行						
5	日							
6	月	6年代休 5年救急救命学習(1)						
7	火	委員会(3) 第3回テストメール配信						
8	水	5年救急救命学習(2)						
9	木	教育相談SC						
10	金							
11	土							
12	日							
13	月	水泳学習開始						
14	火	クラブ(3)						
15	水							
16	木	教育相談SC						
17	金							
18	土							
19	日							
20	月							
21	火	6年薬物乱用防止教室③ なかま遊び(赤)						
22	水							
23	木	教育相談SC なかま遊び(青)						
24	金	なかま遊び(黄)						
25	土							
26	日							
27	月							
28	火	放課後学習クラブ説明会(昼休み)						
29	水							
30	木	教育相談SC						
7/1	金	朝会 1・4年CAP学習						
2	土							

掲示・HP用

学校行事や子どもたちの学習の様子は、美濃山小HPで毎日更新しています。右のQRコードを読み取って、お気に入り登録するなど、ぜひご覧ください♪



# 水泳学習について

学校だより5月号でも少しお知らせしましたが、令和4年度は2年ぶりに水泳学習を再開いたします。

しかしながら、令和2・3年度と水泳学習を中止していたことを鑑み、児童の泳力指導や水中での学習活動は、以前にも増して慎重におこないたいと考えております。

そこで、令和4年度につきましては、水泳学習の目的の中でも特に「水に慣れること」と「水泳する時の安全性、危険性を知り、安全に水泳を楽しむ力を身に付ける」ことに重きをおいた学習指導をおこないます。

従来の到達目標基準を現在の児童の実態に応じたものに変更するとともに、泳力に関しては体育科の評価の対象外といたします。ご了承ください。

## 熱中症にご注意を！

熱中症は、夏の強い日射しの下で激しい運動や作業をする時だけでなく、身体が暑さに慣れない梅雨明けの時期にも起こると言われています。また屋外だけでなく、高温多湿の室内で過ごしている時にもみられるようです。

お子様の体調管理に気をつけていただき、学校には必ずお茶と汗ふきタオルを持たせていただきますようお願いいたします。**学校でのお茶の補給等はおこないませんので、暑い日は、お茶を多めに持たせてください。**水筒を忘れた児童につきましては、飲料水としての水質検査をクリアしております学校の水道水での水分補給を促します。

水分補給の基本は、のどが渇いたと感じる前だよ。がぶがぶ飲まず、ゆっくり飲むことが大切だよ。



## マスクの着用について

これから夏季を迎えるにあたり、文科省等の通知をもとに、学校としてのマスクの着用についての考えをお知らせしますのでご理解・ご協力をよろしく願います。

- ・体育の学習において、屋内・屋外・プールに関わらずマスクを着用せず実施していきます。
- ・外遊びをする場合、マスクの着用は必要ありません。
- ・登下校では、マスクの着用は必要ありません。
- ・熱中症予防に努めながら、空調環境を整え、校舎内ではこれまでどおりマスク着用を基本とします。
- ・屋外でマスクを外すことに関して基本ご家庭や本人の意向を尊重いたしますが、熱中症の恐れや本人の体調等、状況に応じてマスクを外す指導をすることがあります。

## メール配信登録について

メール配信システムへの登録および、状況調査へのご協力ありがとうございました。  
登録がまだお済みでない方は、早急に登録をお願いいたします。

「登録していたが、テストメールを受信できなかった。」に○をつけられた方は  
下記のQRコードから、「一旦解除をして、再登録」をおすすめします。

テストメール配信の3回目を6月7日(火)に行います。まだ、受信ができていない方はこの日までに登録・設定していただきますよう、ご協力をお願いいたします。

今回提出していただいた「メール配信登録状況調査の結果」で、②「登録していたが、テストメールを受信できなかった。」③「登録できていない。」に○をつけておられた方は、無事に届くようになった方は連絡帳等で担任にお伝えください。

よろしく申し上げます。

### 【一旦解除する時】

※既に登録している  
アドレスを入力して  
解除。



### 【再登録する時】



## 安全な登下校に向けて

地域の主な交差点には、防犯パトロール隊や保護者のみなさんが立ってくださり、子どもたちの登下校を見守っていただき大変感謝しております。以下の登下校の仕方について学校でも日々安全指導をしておりますが、ご家庭でも子どもたちに話してもらえるとありがたいです。

- ①歩道を広がって歩いたり、路側帯をはみ出して歩いたりしている児童がいます。梅雨になると、傘を差す機会が増え、周囲の様子が分かりにくい時もあります。  
歩道では建物側を歩き、自転車が通れるスペースを空けて歩きましょう。

- ②中・高学年を中心に、安全帽をかぶらずに手に持って登下校する児童の姿が見られます。通学帽は、運転者に見えやすくするための黄色で、転倒時や、強い日差しから頭を守るためにあります。特に暑くなるこの季節、安全帽を頭にかぶって自分の身体を守るようにしましょう。

